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Região dos Inconfidentes começa 
vacinação contra a COVID-19

A imunização nos três municípios teve início na última terça-feira (19)

Ouro Preto prepara retomada 
do turismo pós-pandemia

Na última terça-feira (19) as três 
cidades da Região dos Inconfi-

dentes deram início à primeira fase da 
vacinação contra a COVID-19, após 
envio das doses da CORONAVAC dis-
ponibilizadas pelo Ministério da Saúde. 

ITABIRITO
Em Itabirito, a aplicação da primeira 

vacina aconteceu à tarde, na UPA, logo 
depois de a cidade receber o primeiro 
lote encaminhado pelo Governo do Es-
tado de Minas Gerais, com 467 doses.

Baseado no plano elaborado pelo 
governo federal, com adequações para 
atender à realidade local, o plano muni-
cipal contemplará, nesta primeira fase, 
a vacinação de profissionais da saúde, 
que serão vacinados em seus locais de 
trabalho, e idosos da Casa de Repouso 
com 60 anos ou mais, que receberão a 
vacina no próprio local.

A técnica de enfermagem Cláu-
dia Daniela Lopes, de 53 anos, foi a 
primeira a ser vacinada na cidade. O 
Prefeito da cidade, Orlando Caldeira, 
que esteve presente no momento em 
que a primeira itabiritense foi vacina-
da, comemorou o avanço. “Iniciamos 
esse processo de vacinação com muita 
alegria. Parabéns, Itabirito! Que a gente 
possa, agora, retomar a vida normal o 
mais rápido possível. Precisamos dessa 
vacina para que tenhamos mais tran-
quilidade e para que a Covid-19 não 
mais nos atormente nem ameace nos-
sos entes queridos”, disse.

OURO PRETO
Em Ouro Preto, a coordenadora 

de imunização Maria Aparecida Silva 
aplicou as primeiras doses da vacina 
contra a COVID 19 no município, às 
18h da terça. A primeira a receber a 
CoronaVac foi a técnica de enferma-
gem Lílian Silva Alves. São 22 anos 
dedicados à profissão, sendo 13 deles 
na Santa Casa de Ouro Preto.

O Município recebeu, nesta pri-
meira remessa, 1413 doses. O plano de 
vacinação elaborado pela Secretaria de 
Saúde seguiu as diretrizes traçadas pelo 
Governo Federal, priorizando o risco 
de adoecimento com agravo como cri-

tério principal. 
Na cidade serão vacinados pri-

meiro os profissionais que trabalham 
no Hospital de Campanha, na UTI e 
Pronto Atendimento da Santa Casa e 
no Pronto Atendimento da UNIMED. 
Depois, os demais profissionais da 
Saúde e do Lar São Vicente de Paulo.

Na segunda remessa que irá che-
gar, serão vacinados os idosos acima 
de 80 anos, em seguida os maiores de 
70 anos e depois, maiores de 65 anos, 
seguindo o plano de imunização. Os 
profissionais da Saúde devem aguar-
dar a vacinação no próprio local de tra-
balho, pois as equipes de imunização 
irão até o local para aplicar a vacina. A 
segunda dose deverá ser aplicada entre 
duas e quatro semanas após a primeira.

MARIANA
Também na última terça-feira (19) 

a cidade de Mariana recebeu 483 do-
ses da CORONAVAC para dar início 
a imunização dos grupos alvos que fa-
zem parte da primeira fase da campa-
nha, segundo o que é estabelecido no 
plano do governo federal.

O prefeito interino, Juliano Duar-
te, explicou sobre o fluxo de vacina-
ção. “Primeiro estamos determinando 
100% de vacinação para todos os ido-
sos do Lar Santa Maria (asilo) o que 
corresponde em torno de 100 doses. 
Segundo, para a Policlínica Municipal 
de Mariana, para a linha de frente de 
enfrentamento à COVID. Nós estamos 

totalizando o número de profissionais 
da saúde, transporte sanitário e profis-
sionais da vacina em torno de 190 do-
ses. Definimos também para a atenção 
primária, que são as nossas UBS, em 
torno de 100 doses. E finalizando com 
cerca de 93 doses para o Hospital Mon-
senhor Horta que também é uma porta 
de entrada para o tratamento e enfrenta-
mento do vírus”, explicou.

O prefeito destacou que esse nú-
mero de doses disponibilizadas é insu-
ficiente para imunizar todas as pessoas 
que fazem parte dessa primeira fase 
da campanha. “Digo para toda popu-
lação que esse número é insuficiente 
para atender o primeiro público alvo de 
acordo com o levantamento da Secre-
taria Municipal de Saúde e do Comitê 
Gestor que estimaram 2.200 doses. 
Vamos continuar lutando para que as 
demais doses que compõem a primeira 
fase sejam enviadas para que possamos 
de fato finalizar”, disse.

O Secretário Municipal de Saúde 
ressaltou que o processo de vacinação 
será bem redigido e seguro. “Nós va-
mos seguir à risca o protocolo. Será 
necessário apresentar toda a documen-
tação para a vacinação, se é profissional 
da saúde terá que comprovar. O proto-
colo está bem detalhado e por isso esta-
mos disponibilizando esse documento 
na íntegra no site da prefeitura para que 
qualquer cidadão de bem possa acom-
panhar o processo”, enfatizou.

Minas para Minas, Minas para o Brasil e Minas pa-
ra o mundo. A tarde de sexta-feira, 15, trouxe algumas 
boas novidades para Ouro Preto. Em visita à cidade, o 
secretário de Estado de Cultura e Turismo, Leônidas 
de Oliveira, apresentou ao prefeito Angelo Oswaldo 
vários projetos que buscam promover o turismo cul-
tural de Minas e que trazem Ouro Preto como parte 
fundamental dessa estratégia.

"70% do turismo em Minas Gerais é um turismo 
cultural e Ouro Preto é o maior destino, segundo as 
pesquisas do Estado de Minas Gerais, e tem uma im-
portância cultural que transcende o estado, o país e 
o mundo", ressaltou Leônidas. "O secretário traz as 
possibilidades de uma grande parceria que vamos 
consolidar já com alguns projetos definidos", explica 
Angelo Oswaldo. O primeiro deles é o projeto Luz no 
Patrimônio, que prevê a requalificação da iluminação 
de atrativos, como praças e igrejas. "Estamos com as 
conversas muito adiantadas com a iniciativa privada. 
Acredito que neste ano já poderemos realizar a ilumi-
nação dos patrimônios", declarou Leônidas. Além de 
valorizar o monumento, a iluminação também aumen-
ta a segurança dos locais.

Também em relação à iluminação da cidade, está 
em estudo um projeto para cabeamento subterrâneo 
de ruas do Centro Histórico, a exemplo do projeto pio-
neiro da Cemig na década de 1970 que realizou esta 
ação em algumas vias de Ouro Preto, valorizando a 
arquitetura colonial.

Também foram apresentadas iniciativas de parce-
rias com empresas privadas para auxiliar no desenvol-
vimento e implantação desses projetos, tanto em re-
lação ao transporte intermunicipal, como valorização 
das corporações musicais e incentivos para a cultura 
popular. "Estamos nos preparando para a grande reto-
mada do turismo em Minas Gerais", finaliza o prefeito 
Angelo Oswaldo.

Neno Vianna

Ane Souz

ITABIRITO MARIANA

OURO PRETO
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Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco XLIImesmo barco XLII

Errou feio quem pensou não durar a pandemia além de uns três 
meses. Já chegou a um ano e, agora, o novo coronavirus assusta 
com nova “cara”, mais robusta e mais feia em sua potencialidade 
contra o ser humano.  Quando se pensava haver dominado o mal 
ou tê-lo feito retrair os passos, eis que a COVID-19 contra-ataca, fa-
zendo voltar ao estágio de intensa luta dentro dos hospitais, quando 
tombaram as primeiras das muitas vítimas, que ainda haveria.

É bem verdade que, hoje, o setor da saúde está mais prepara-
do, graças ao trabalho já produzido, mas a se contrapor a isso há o 
fator político-ideológico, que tenta minar a relação entre o público e 
as autoridades sanitárias, confundindo uns e desacreditando outras. 
Não é uma particularidade brasileira, onde aos interesses escusos 
de políticos se mistura a corrupção, mas presente em praticamente 
todo o mundo, disso não escapando nem os Estados Unidos, onde 
a pandemia tem seu foco e a indústria da desinformação dirigida faz 
das suas para confundir a população. Dentro dessa estratégia de 
manipulação dos fatos está a mídia tradicional, que semeia inverda-
des aos quatro ventos e tenta, ao mesmo tempo, jogar autoridades 
umas contra outras, diante de um público aturdido e carente de boa 
informação para se conduzir em tempo de pandemia.

Exemplo disso é entrevista feita por uma jornalista com o gover-
nador do Amazonas, em dias recentes da crise vivida, em função  
da COVID-19, naquele estado. Ela tenta de todas as formas, levar 
o governador a uma posição contra o uso de determinados medica-
mentos, no tratamento da COVID-19, ao que o entrevistado reage, 
dizendo que o tratamento é determinado pelo médico e o uso de 
medicamentos deve estar em sintonia com a vontade do paciente. 
Ainda assim, ela tenta forçá-lo a opinar sobre medicamentos. Quan-
to à causa da crise atual, naquele estado, ela sugere ter sido causa-
da por omissão do governo federal. O governador rebate, negando 
a omissão e, enquanto cita e discorre sobre a efetiva participação do 
governo federal, ela tenta interrompê-lo com outras perguntas. Na 
ocasião, o governador afirma que o recrudescimento da pandemia 
pode ter sido causado por descuidos da população nas festas de 
fim de ano, incluindo-se festas clandestinas. Quanto ao colapso, no 
sistema de saúde, ressaltou ele que isso foi devido ao esgotamento 
da capacidade de os fornecedores abastecerem os hospitais com 
oxigênio, cuja demanda cresceu seis vezes em poucas horas.

É bom lembrar que Manaus está isolada, afastada por horas 
de avião de qualquer outro centro industrial, o que dificulta socorro 
imediato em situações como essa. O recrudescimento em outros 
pontos do país teve repercussão menor porque o socorro pode ser 
feito imediatamente. Com relação aos descuidos da população, 
lembrados pelo governador, verifica-se o mesmo na Região dos In-
confidentes, onde a COVID-19 voltou a atacar com força. Há uma 
minoria que “num tá nem aí”!

Embora questionado por especialistas, o uso da máscara é 
determinado por lei, o que implica em obediência por parte de to-
dos, mas isso não está sendo cumprido por parte da população, 
que também promove aglomerações, especialmente nos fins de 
semana, promove festas, etc. Às autoridades cabe, não somente 
a orientação, mas também m fiscalização, pois é sabido que sem 
policiamento nem todos cumprem a lei. Mas, fiscalização é o que 
não tem havido desde o início da pandemia, em torno de atividades 
socio-recreativas, incluindo-se festinhas e reuniões familiares com a 
participação de mais de dez pessoas. Fixar tenda com a marca do 
serviço público de saúde, como já feito em ponto estratégico e dei-
xá-la vazia, não ajudou em nada. A fiscalização só tem penalizado 
quem trabalha, o comércio, por exemplo que, verdade seja dita, tem 
cumprido os protocolos.

No outro extremo do comportamento social, muitas pessoas se 
mantêm enclausuradas, com medo de até falar ao telefone, mas 
não se sabe de orientação a elas quanto aos riscos desse exage-
ro, que pode leva-las a contrair outras doenças, especialmente de 
natureza mental. O maior risco de transmissão está na inspiração/
expiração pela boca e pelo nariz, razão pela qual o melhor meio de 
se prevenir está no distanciamento; e o uso de máscara pode ser 
um bom meio de se proteger. Entretanto, nada impede que, em local 
e hora sem aglomerações, uma pessoa possa, por exemplo, fazer 
caminhada, podendo até mesmo dispensar a máscara. A solução 
está no equilíbrio!

Diálogo segue aberto entre Prefeitura e 
Associações Empresariais de Ouro Preto

Visando a continuidade do diá-
logo com as associações empresa-
riais de Ouro Preto, foi realizada na 
última segunda-feira, 18 de janeiro, 
a segunda reunião do Comitê de 
Crise Econômica. O objetivo é a 
busca por soluções para o funciona-
mento do comércio local durante o 
fechamento decretado pela Prefei-
tura, como exige os protocolos do 
Minas Consciente no qual o muni-
cípio está inserido.

A reunião teve início com uma 
exposição do secretário de Saúde, 
Tuian Cerqueira, mostrando o ce-
nário atual da cidade em relação ao 
Coronavírus. A realidade dificulta 
uma reabertura imediata do comér-
cio. A vice-prefeita Regina Braga 
comenta: “infelizmente não era 
aquilo que queríamos. Ninguém 
quer o comércio fechado, ninguém 
quer a economia estagnada. Isso 
é ruim para a Prefeitura também. 
Diminui os recursos para a Saúde, 
para a Educação, para a Segurança, 
porém a situação sanitária na cida-
de, mostrada e provada pela Secre-
taria de Saúde, é grave, e nós ges-
tores temos que ser responsáveis. A 
nossa capacidade de atendimento 
na saúde está no limite. Precisamos, 
seguindo o Minas Consciente, per-
mitir por enquanto somente os ser-
viços essenciais”.

O secretário de Governo, Fe-
lipe Guerra, coordenou a reunião. 
“Foi um encontro positivo. Na pró-
xima semana teremos a participa-
ção de um consultor do SEBRAE 
para trabalharmos um plano de 

recuperação da economia de Ou-
ro Preto. Mostramos a todos que 
o fechamento do comércio não é 
uma decisão do executivo, mas 
uma restrição do Programa Minas 
Consciente do qual o município é 
signatário. Uma norma que precisa-
mos cumprir. Entendemos a situa-
ção do comércio na cidade, vamos 
trabalhar para a proteção da nossa 
economia e, juntos,  vamos sair o 
mais rápido possível dessa crise”.

Algumas ações serão imple-
mentadas para minorar as dificulda-
des dos empresários. “Estamos pro-
pondo o adiamento para o segundo 
semestre do pagamento da taxa de 
fiscalização e funcionamento do co-
mércio, também nesta linha poster-
garemos a de fiscalização sanitária 
para as empresas da área alimentícia 
e por último as de fiscalização de pu-
blicidade”, destacou o secretário de 
Fazenda, Felipe Pinho.

Para o vice-presidente da As-
sociação Comercial e Empresarial 
de Ouro Preto (Aceop), Valmir 
Maximiano, a união pode fazer 
com que o setor se fortaleça. “Saí-
mos da reunião com uma resolução 
mais assertiva. Precisamos nos unir 
e fechar em torno de um objetivo 
maior, que é salvar o comércio ou-
ro-pretano. Entendemos que isso só 
vai acontecer se nós começarmos 
a olhar um para o outro e para a 
economia local internamente. Se 
unirmos nossa classe sairemos for-
talecidos”.

Representantes de seguimentos 
do comércio foram convidados a 
participar da reunião. Thiago Ta-
vares representou o setor de bares e 
restaurantes. “Não foi o que a gente 
esperava, mas diante da gravidade 
do quadro que foi apresentado, da 
situação de calamidade que está a 
área da saúde, não há condições 
de uma reabertura agora. A gente 
vai continuar mobilizado, acompa-
nhando a evolução nos próximos 
dias, esperando uma melhoria no 
cenário para uma flexibilização”.

Durante o encontro foi divul-
gada a recomendação da 3ª Promo-
toria de Justiça de Ouro Preto para 
que o prefeito Angelo Oswaldo ve-
tasse o Projeto de Lei nº 176/2021 
da Câmara de Ouro Preto que 
“declara a essencialidade de servi-
ços para fins de funcionamento de 
estabelecimentos durante a Pande-
mia do Covid- 19”. O procurador 
Geral do Município, Diogo dos 
Santos, destaca esta ação. “A re-
comendação do promotor Flávio 
Jordão Hamacher é no sentido de 
que a Prefeitura siga os protocolos 
estabelecidos no Minas Conscien-
te e vete integralmente o projeto 
aprovado pelos vereadores. O não 
acatamento poderia gerar medidas 
judiciais nas esferas cível e crimi-
nal”, finalizou.

Foi aprovada ainda uma cam-
panha de arrecadação de cestas bá-
sicas, sob a responsabilidade da Se-
cretaria de Desenvolvimento Social, 
Habitação e Cidadania, para serem 
direcionadas aos mais afetados pe-
la restrição imposta do fechamento 
do comércio. As cestas podem ser 
doadas na sede da Secretaria, na rua 
Antônio Albuquerque, 51, no bairro 
Pilar ou nos postos do Cras.

Neno Vianna
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Prefeitura de Ouro Preto veta 
projeto de lei que pede a inclusão 
de novos setores com essenciais
O veto foi interposto após uma recomendação do Ministério Público

Orquestra lança dia 23 de janeiro, no YouTube, a 
segunda homenagem ao “Quarteto de Liverpool”

Íris Zanetti

O governo BidenO governo Biden

DESVENDANDO 
A POLÍTICA 

*Adriano 
Cerqueira

No dia 20 de janeiro de 2021 Joe Biden tomou posse da pre-
sidência dos Estados Unidos da América com a capital ocupada 
por vinte e cinco mil soldados, bandeiras fincadas no solo para re-
presentar as pessoas ausentes no evento, sem a presença do Do-
nald Trump, banido das principais redes sociais e com o segundo 
processo de impeachment aberto pela Casa dos Representantes 
(o segundo, em dois anos). O cenário de início de governo não 
poderia ser mais desafiador, principalmente por causa da evidente 
divisão do país, não mais entre Democratas e Republicanos, mas 
entre boa parte dos dois partidos e o eleitorado que se mobilizou 
para votar em Donald Trump.

O grande temor de Democratas e de muitos Republicanos é a 
capacidade de Trump continuar sendo a principal voz para os mi-
lhões de americanos que, desde 2016, o elegeram seu representan-
te. Esse temor se expressa na tentativa de calar Trump nas redes 
socais, ação articulada pelas empresas gigantes na comunicação 
das redes sociais (chamadas de “Big Techs”) e, também, pela tenta-
tiva de cassá-lo da política com a abertura do segundo processo de 
impeachment. Está mais que evidente o objetivo de suprimir Trump 
da política americana. Mas algumas questões se apresentam a esse 
mega esforço articulado para calar e banir Trump.

Em primeiro lugar, os milhares de canais e grupos que se mobi-
lizam em torno de Trump continuam a agir com muita desenvoltura 
na internet, e as grandes empresas que o baniram estão perdendo 
milhões de usuários e bilhões em valor de mercado. Porque Trump 
agitava a internet com suas publicações, com milhões respondendo 
a favor ou contra suas publicações. Para onde for Trump, ele levará 
a atenção de boa parte do tráfico de comunicações que fazem a 
economia das redes socais. Trump não está calado, nem sua rede 
de apoiadores.

Em segundo lugar, para que ocorra o impeachment de Trump 
são necessários dois terços de senadores para sua condenação, e 
como há uma divisão no Senado entre Democratas e Republica-
nos, para que a condenação ocorra será preciso que metade dos 
senadores republicanos votem junto com a totalidade dos senado-
res democratas. Algo, no momento, improvável.

Em terceiro lugar, não será positivo que logo no início do gover-
no Biden haja a condenação por impeachment do ex-presidente. 
Isso vai manter muito aquecida a política nos EUA, e é tudo que 
Biden tem que evitar, ainda mais que ele prometeu “unir o país”.

O fato é que Trump, mesmo perdendo a eleição de 2020, con-
seguiu setenta e cinco milhões de votos, sendo que 90% votaram 
nele por sua causa. Biden, por sua vez, teve 56% de seus eleitores 
que votaram por sua causa, e 29% por causa de Trump. Imaginar 
que sem Trump essa parcela do eleitorado americano voltará ao 
leito do rio e se acomodará no velho jogo bipartidário é uma aposta 
muito arriscada, pois a mobilização continuará, mesmo com o bani-
mento de Trump promovida pelas Big Techs.

A grande questão, portanto, é o que fará Trump nas próximas 
semanas. Ele poderá aceitar a derrota e se aposentar da política, 
como sonham Democratas e Republicanos, ou poderá ser cassado 
nos seus direitos políticos, mas continuar ativo na política (provavel-
mente fundando um novo partido), ou ele poderá ser absolvido no-
vamente pelo Senado no processo de impeachment e continuar no 
partido Republicano, persistindo como um ativo membro do partido 
que tentará de tudo para novamente disputar a eleição em 2024. 
Esses três cenários políticos são os mais visíveis no momento. A 
permanência de Trump no partido Republicano será consequência 
do comportamento da bancada Republicana do Senado.

Por outro lado, é muito provável que Trump invista na criação 
de uma plataforma mais livre na internet, para que ele não fique à 
mercê das Big Techs. Ele poderá apoiar empresas que já têm seus 
próprios canais, ou criar um próprio. E, provavelmente, ele investirá 
também nas mídias tradicionais, pois quem tem a capacidade de 
mobilizar milhões de pessoas têm presença garantida nos meios 
de comunicação, seja por convite, seja por um empreendimento 
próprio. E esse ponto será crucial para a liberdade de expressão 
nos EUA, pois a única forma de calar ou de impedir Trump será 
por meio de censuras, prisões e banimentos. Imaginar um país co-
mo os EUA voltando aos tempos do Macarthismo para perseguir 
e cassar o pensamento conservador é algo difícil de aceitar e por 
causa disso o cenário mais provável é que Trump continuará a se 
expressar junto aos milhões de americanos que votaram nele. Essa 
possibilidade assombra o mundo político, as Big Techs e os grande 
órgãos de imprensa do país. Logo, os quatro anos de um presiden-
te envelhecido e politicamente frágil (Joe Biden) deverão ser muito 
tumultuados. Até porque Biden não tem o partido Democrata unido 
em torno de sua frágil liderança.

E sim, claro, está todo mundo vendo isso (China, Rússia, países 
do Oriente Médio, Europa e Américas).

*Cientista Político/Diretor de GIGA Instituto de Pesquisa
Professor de Relações Internacionais do IBMEC-MG
Professor de Administração Pública da UFOP
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Na última quinta-feira (14) 
a Câmara Municipal de Ouro 
Preto aprovou um projeto de Lei 
que permite a abertura de alguns 
setores durante a pandemia. No 
entanto, seguindo uma Recomen-
dação expressa pelo Ministério 
Público, o prefeito Angelo Os-
waldo vetou tal proposição, nesta 
terça-feira (19).

De acordo com o Prefeito, o 
MP entrou com tal recomendação 
pois o projeto de lei contraria as 

disposições previstas no Decre-
to (N°5.877) o qual visa reprimir 
qualquer tipo de aglomeração no 
intuito de evitar o contágio do vírus.

Angelo lembrou ainda que a 
capacidade de atendimento por 
parte da rede hospitalar da cidade 
já se encontra em esgotamento. 
“Nós estamos com a nossa capa-
cidade hospitalar e o nosso ser-
viço de assistência aos pacientes 
já no esgotamento, então não faz 
sentido haver qualquer afrouxa-

mento. Não se trata da vontade 
do prefeito, é uma imposição de 
ordem mundial. É necessário que 
todos nós unidos enfrentemos es-
te momento duro de restrições e 
prejuízos para salvarmos vidas”, 
ressaltou.

Agora o projeto vai retornar à 
Câmara Municipal de Vereadores. 
Os parlamentares poderão apre-
ciá-lo novamente e decidir pela 
quebra ou manutenção do veto in-
terposto pelo executivo.

Beatles recebe novas cores 
com a Orquestra Ouro Preto

O rock universal dos Beatles 
ganhou novos contornos com os 
dois tributos prestados pela Or-
questra Ouro Preto. A mistura de 
sucesso que foi apresentada em 
concertos pelo Brasil, chegando 
até em Liverpool, na Inglaterra, 
ganha agora um novo olhar pelas 
lentes de diferentes artistas. No dia 
23 de janeiro, às 18h, o público irá 
conferir no canal da Orquestra no 
YouTube, o lançamento oficial dos 
10 videoclipes que compõem o 
DVD “Orquestra Ouro Preto The 
Beatles Vol. 2”.

No ano em que a Orquestra 
Ouro Preto completou 20 anos de 
atividades, o grupo teve que se re-
inventar para o contexto da pande-
mia com lives e concertos virtuais, 
lançamentos nas redes sociais e 
aulas on-line para os jovens músi-
cos. Com o objetivo de fomentar 
as diferentes áreas da cultura, o 
grupo abriu espaço também para 
apoiar outras linguagens e lançou 
o Prêmio Orquestra Ouro Preto 
The Beatles. Foram selecionadas 
10 propostas de videoclipes para 

as músicas que compõem o álbum 
The Beatles Vol. 2 e os vencedores 
receberam um total de R$50 mil.

Patrocinado pela Vale, Su-
lAmérica e AngloGold Ashanti, 
o edital recebeu mais de 280 pro-
postas de artistas de todo o Brasil, 
que trabalham com produções au-
diovisuais. Os vídeos selecionados 
trouxeram um resultado surpreen-
dente com diferentes versões para 
os sucessos “Here comes the sun”, 
“Can’t buy me love”, “I wanna 
hold your hand” e outros. Na tela 
estão cenas do cotidiano, persona-
gens reais e fictícios, a potência da 
música em diferentes cidades do 

Brasil e do mundo e a força dos 
sentimentos de esperança e positi-
vidade que dialogam com as letras 
de Harrison, Lennon e McCartney.

O Maestro Rodrigo Toffolo 
destaca que foi uma grata surpre-
sa a quantidade e a qualidade dos 
vídeos recebidos. “O Prêmio foi 
uma nova vertente que apostamos 
para valorizar artistas de outras lin-
guagens, que também têm sofrido 
os impactos da falta de trabalho 
durante a quarentena. Estamos 
muito felizes com o resultado fi-
nal que traz videoclipes incríveis 
para fãs dos Beatles de todas as 
idades”, disse.
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Sempre com uma 
programação 
especial para você!

2ª Subdistrito de Registro Civil de 
Ouro Preto. Oficial: INTERINA  Ro-
berta Corrêa Vaz de Mello. R. Barão 
de Camargos 126, sala 09,  Centro, Ou-
ro Preto-MG. Telefone: (31) 3350-6750 
E-mail: registrocivil2op@yahoo.com.
br.  Faz saber que pretendem casar – 
se: (se alguém souber de algum impe-
dimento, oponha-o na forma da lei). 
EDITAL 53 - PAULO CÉSAR AL-
VES DE LIMA, solteiro 40 anos, 
nacionalidade brasileira, Profissão 
Técnico em Mineração, nascido em 
Ouro Preto em 07/10/1980, filho de 
Ivo Alves de Lima, e Maria dos Santos 
Lima e ANDRÉA BERNARDES DE 
TASSIS RIBEIRO, solteira, idade 38 
anos, nacionalidade Brasileira, profissão 
estudante, nascida em Belo Horizonte 
em 03/10/1982, filha Roberto Ribeiro e 
Mirlena Bernardes Ribeiro.
EDITAL 54 - MARCOS ANTÔNIO 
GOMES, solteiro 48 anos, nacionali-
dade brasileira,  Profissão Motorista, 
nascido em Ouro Preto em 25/04/1972, 
filho de Nilo Cirilo Gomes e Maria 
das Graças Gomes e SANDRA DE 
OLIVEIRA PEDRO, solteira, idade 
45 anos, nacionalidade Brasileira, pro-
fissão Garçonete, nascida em Piranga 
em 01/05/1975, filha Iracy Maciel de 
Oliveira e José Pedro Alexandre. 
EDITAL 55 - FABIANO PEDRO DE 
OLIVEIRA, solteiro 28 anos, nacio-
nalidade brasileira, Profissão gesseiro, 
nascido em Mariana em 10/05/1992, 
filho de Adriana Sebastiana Pedro de 
Oliveira e Ilair Neubaner de Oliveira 
e PRISCILLA KERCY DE JESUS 
GONÇALVES, solteira, idade 20 anos, 
nacionalidade Brasileira, profissão Ven-
dedora, nascida em Mariana - MG em 
30/01/2000, filha de Elaine Aparecida 
de Moura e Denílson Rodrigues Gon-
çalves.

PROCLAMAS  DE CASAMENTO

Acompanhe o Jornal da 
Real, de segunda a sexta 
na 90,1. Música, notícia 

e promoção na sua 
melhor programação!

Dra. Maria Aparecida Murta

R. João Bastos Filho,464
Cachoeira do Campo

CRMV-MG16.310
Tratando o 
seu 
melhor 
amigo com 
o carinho 
que ele 
merece 98651-1421

3553-1421(31)

Veterinária
Na manhã de quarta-feira, dia 20 de janeiro, o 52º Bata-

lhão recebeu, com segurança devido ao COVID-19, a 
pequena Gabrielle Alves Rodrigues que completa 12 anos, 
junto a sua avó Elizabeth Alves.

A adolescente escreveu uma carta, na qual relata que 
queria uma festa de aniversário com o tema da Polícia Mili-
tar, mas que infelizmente, devido a pandemia do coronaví-
rus este desejo não poderia ser realizado, mas que gostaria 
muito de conhecer o 52º Batalhão no dia do seu aniversário, 
que conforme ela mesmo disse: “é apaixonada pelo traba-
lho da polícia...”.

Gabrielle, ouro-pretana e moradora do bairro Antônio 
Dias, conheceu as dependências do 52º Batalhão e até deu 
entrevista a Rádio Real FM, de Ouro Preto. Deixou claro 
para todos os policiais, com os quais conversou, o seu dese-
jo de um dia ser Policial Militar. 
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OURO PRETO COMARCA DE OURO PRETO-MG-EDITAL DE CITAÇÃO - 
PRAZO - DE 20 (vinte) DIAS - A Drª ANA PAULA LOBO PEREIRA DE FREITAS, MMª. 
Juíza de Direito da 2ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, em pleno 
exercício do seu cargo, na forma da lei etc. FAZ SABER, a todos quantos o presente edital virem ou 
dele conhecimento tiverem, expedido dos autos nº 5003538-75.2019.8.13.0461, da Ação de USU-
CAPIÃO EXTRAORDINÁRIA, proposta por MARINANA ANDRADE E BARROS, Iden-
tidade MG-11.406.742/SSP-MG, CPF 014.146.626-02, casada com Frederico Gomes de Almeida 
Horta, Identidade MG-10.814.527/PC-MG, CPF 013.543.646-00, brasileiros, casados sob o regime 
da Comunhão Parcial de Bens desde 28/06/2012, professores universitários, residentes na Rua An-
tônio de Albuquerque, 1032, Apto 42, bairro Savassi, CEP 30112-011, em Belo Horizonte-MG; 
e, ROBERTA ANDRADE E BARROS, professora universitária, Identidade MG-11.334.731/
SSP-MG, CPF 014.146.636-76 , casada com João Felipe Kudo, Identidade 30.747.941-9/SSP-
-SP, CPF 071.072.916-29, brasileiros, casados sob o regime da Comunhão Parcial de Bens desde 
09/08/2013, residentes na Rua Lauro Ferreira, nº 192, Apto 101, bairro Buritis, CEP 30575-080, em 
Belo Horizonte-MG, onde têm domicílio, do imóvel urbano, constituído por um prédio residencial 
com dois pavimentos, com a área construída de 225,00m², e seu respectivo terreno com a área de 
267,61m² e perímetro de 65,99m, situado na Avenida Vitorino Dias, nºs 66 e 76, Centro, em Ouro 
Preto-MG, dentro da seguinte confrontação (sentido horário): A referida gleba está Georreferencia-
da no Sistema Geodésico Brasileiro, com coordenadas Plano Retangulares Relativas Sistema U T 
M - Datum SIRGAS2000, referentes ao meridiano central 45°00' cuja descrição se inicia no vértice 
1 de coordenada Este (X) 655.925,42m e Norte (Y) 7.745.015,77m, situado a 68,90m da esquina 
da Av. Vitorino Dias com a Rua do Pilar, assinalado em planta, e que se define pela seguinte tabela: 
DO / AO - AZIMUTE – DISTÂNCIA - CONFRONTANTES - COORD. E(X) - COORD. N(Y): 
1 - 2 - 132°40'26" - 9,91m – Frente: Avenida Vitorino Dias - Município de Ouro Preto - 655.932,71 
- 7.745.009,05; 2 - 3 - 140°10'17 - 4,77m – Frente:- Avenida Vitorino Dias - Município de Ouro 
Preto - 655.935,76 - 7.745.005,39; 3 - 4 - 217°40'13 - 17,96m – Direita:  Edifício do Condomínio 
"Bontempo Teixeira", nº 80 (Matrícula 7963 - Proprietário Ricardo Maciel Dutra) nº 90 (Matrícula 
5245 Proprietário Ricardo Maciel Dutra); nº 90A (Matrícula 3111 Proprietária Eleonora Moura da 
Luz); e nº 90B (Matrícula 3732 - Proprietário Ricardo Maciel Dutra) - 655.924,79 - 7.744.991,17; 
4 - 5 - 309°35'14 - 1,31m – Fundos: Edifício do Condomínio "Bontempo Teixeira", nº 80 (Matrícula 
7963 - Proprietário Ricardo Maciel Dutra); nº 90 (Matrícula 5245 Proprietário Ricardo Maciel Du-
tra); nº 90A (Matrícula 3111 Proprietária Eleonora Moura da Luz); e nº 90B (Matrícula 3732 - Pro-
prietário Ricardo Maciel Dutra) – 655.923,78 – 7.744.992,01; 5 – 6 - 220°06'08" - 0,19m - Fundos: 
Edifício do Condomínio "Bontempo Teixeira", nº 80 (Matrícula 7963 - Proprietário Ricardo Maciel 
Dutra); nº 90 (Matrícula 5245 Proprietário Ricardo Maciel Dutra); nº 90A (Matrícula 3111 Pro-
prietária Eleonora Moura da Luz); e nº 90B (Matrícula 3732 - Proprietário Ricardo Maciel Dutra) 
- 655.923,65 - 7.744,991,87; 6 – 7 – 309°57’17” – 2,74m - Fundos: Edifício do Condomínio "Bon-
tempo Teixeira", nº 80 (Matrícula 7963 - Proprietário Ricardo Maciel Dutra); nº 90 (Matrícula 5245 
Proprietário Ricardo Maciel Dutra); nº 90A (Matrícula 3111 Proprietária Eleonora Moura da Luz); 
e nº 90B (Matrícula 3732 - Proprietário Ricardo Maciel Dutra) – 655.921,55 – 7.744.993,63; 7 – 8 - 
310°08'39" – 9,61m - Fundos: Imóvel de propriedade de Crover Batalha (Prédio 33 da Rua do Pilar 
- Matrícula 2792) – 655.914,20 – 7.744.999,82; 8 – 1 – 35°06’56” – 19,50m – Esquerda: Carlos Al-
berto Antunes (Prédio 60 – Matrícula 16373) – 655.925,42 – 7.745.015,77. E, por este edital CITA 
todos os que se encontram em lugar incerto e não sabido, bem como os eventuais interessados, para, 
querendo, vir contestar a presente ação, no prazo legal de 15 (quinze) dias, sob pena de não o fazen-
do, presumirem-se aceitos, como verdadeiros, os fatos alegados na inicial (art.335 do NCPC/15). 
E, para que ninguém alegue ignorância, mandou a MMª Juíza de Direito, Drª Ana Paula Lobo 
Pereira de Freitas, expedir o presente edital que será publicado no "Diário do Judiciário" e afixado 
em local de costume deste Fórum. Dado e passado nesta Cidade e Comarca de Ouro Preto, Estado 
de Minas Gerais, aos 25 de maio de 2020. Eu, Maria Cristina de Araújo Fernandes, Gerente da Se-
cretaria da Segunda Vara Cível, o subscrevi. (a) Ana Paula Lobo Pereira de Freitas, Juíza de Direito.

Instagram: @priscillaportoescritora

LINHAS TORTAS*Priscilla 
Porto

O momento já ultrapassou o da reflexão e beira a insanidade huma-
na. Já são 10 meses e alguns dias de pandemia e todos os nervos a flor 
da pele.No dia 1º de abril do ano passado, escrevi uma crônica de título 
“Quem é você na fila do novo coronavírus?” E, na data, eram 206 as 
mortes causadas por ele. Já na data em que escrevo esta crônica - 14 de 
janeiro de 2021 - são 8.270.655 casos de Covid-19 e 206.188 óbitos cau-
sados por ela. Além de uma suposta empatia que se transformou em um 
egocentrismo enorme, uma vez que no início da pandemia, propagava-
-se um discurso de que ela afloraria a generosidade das pessoas em prol 
dos mais afetados; mas que, a segunda onda da Covid-19 cruamente 
revelou foi o lado mais egoísta das pessoas, o qual justificaria a saidinha, 
a ida ao bar, a viagem com a família pra praia, o rolê e a aglomeração 
nas festas de Natal e Réveillon – todas devidamente comprovadas com 
postagens nas redes sociais. E por que uns podem e outros não, leito-
res(as)?

Mas, em meio a tanto individualismo, angústia, doentes e mortos - 
além de médicos, enfermeiros, técnicos de enfermagem e trabalhadores 
da área da saúde exauridos - a pergunta agora é outra: há poucos dias 
da aprovação do uso emergencial de duas vacinas no Brasil, quem será 
você nesta fila? 

1) a pessoa sensata que sabe que se vacinar não é uma questão 
pessoal, mas de saúde coletiva; 2) o São Tomé que até hoje parece que 
não se deu conta do que um vírus “invisível” causou em todo planeta e 
por isso não vai se vacinar – tampouco usava máscara e álcool gel (no 
mínimo, para se proteger, sendo óbvio que não usaria para proteger os 
outros); 3) a pessoa que não está nos grupos prioritários para vacinação, 
mas mesmo assim anseia pela picada, até porque fez isolamento o má-
ximo que pôde e seguiu as normas sanitárias; ou 4) a pessoa que não se 
vacinará, com medo de aí sim pegar a doença, ou pior: de virar jacaré. 

Ai, (des)humanidade, me poupe!

Quem será você na fila da vacina?Quem será você na fila da vacina? Prefeito inicia diálogo com 
moradores de Antônio Pereira e Vale

Uma das prioridades da atual 
administração é restabelecer um diá-
logo permanente com a comunidade 
ouro-pretana. Por isso, já nesses pri-
meiros dias de governo, o prefeito 
Angelo Oswaldo se reuniu com 
moradores de Antônio Pereira para 
ouvir as demandas e se inteirar sobre 
a situação das famílias residentes na 
mancha de evacuação da Barragem 
de Doutor, da mineradora Vale.

“Estamos reivindicando a nossa 
remoção. A gente não se sente seguro 
ali e não temos conseguido diálogo 
com algum representante da Vale”, 
contou Lucilene Matias, integrante 
da Comissão dos Atingidos da Bar-
ragem de Doutor, um grupo formado 
especialmente por mulheres e que 
buscam maior diálogo e garantia 
dos direitos aos moradores do dis-
trito. “As pessoas ficam com medo 
de represálias, por isso as mulheres 
vêm protestar, porque os maridos são 
mineiros, trabalham na empresa”, ex-
plicou Maria Helena, representante 
do grupo.

“Oito mulheres deram depoi-
mentos impactantes, com forte 
emoção, sobre o drama que várias 
famílias vivem pela possibilidade de 
desmoronamento da barragem. É im-
portante que essas famílias sejam as-
sistidas, que haja um amparo digno e 
que essas pessoas sejam tratadas com 
respeito”, ressaltou o prefeito Angelo 
Oswaldo.

A Barragem do Doutor fica si-
tuada logo acima de Antônio Pereira. 
Ela foi construída à montante, como 
as barragens de Brumadinho e de 
Mariana, e atualmente se encontra 
em processo de descaracterização. 
Essas famílias residem na mancha de 
inundação em um possível caso de 
rompimento da barragem.

O promotor Flávio Jordão ex-
plicou que cada órgão tem a sua es-
fera de atuação e que é preciso um 
trabalho conjunto entre o Ministério 
Público e o Município para resolver a 
situação das famílias atingidas. “Hoje 
nós pudemos ouvir o drama dessas 
famílias. É diferente a gente receber 
relatório ou comunicado e ter esse 
contato pessoal com a população. Sa-
ber quais são as questões que afligem 
os moradores. Vamos reunir as mais 
diversas áreas do Ministério Público 
que atuam nessa questão, como meio 
ambiente, saúde e direitos humanos, 
e dar andamento nas ações que já es-
tamos desenvolvendo”.

“A Defesa Civil tem interesse em 
se aproximar ainda mais dessas famí-
lias e estabelecer diálogo com a Vale 
para podermos construir caminhos 
para a remoção dessas famílias”, 
finalizou o Secretário de Defesa So-
cial, Juscelino Gonçalves.

Reunião com a Vale 
aconteceu no mesmo dia

No período da tarde, a Prefeitura 
esteve reunida com representantes da 
empresa Vale em busca de respos-
tas às demandas apresentadas pelas 
famílias do distrito. Na ocasião, a 
vice-prefeita Regina Braga relatou a 
situação de sofrimento e insegurança 
vivida pelos moradores aos represen-
tantes da mineradora e pediu respeito 
à comunidade.  “Após ter tomado 
ciência dessa situação, a gente espe-
ra que a Vale respeite a população de 
Antônio Pereira. Que eles possam 
dar a este povo atenção, carinho e 
acolhimento. Que eles façam tudo o 
que for possível para compensar tanta 
perda”, declarou.

Quem também se mostrou preo-
cupado e solidário com o drama vi-

venciado pela comunidade do distrito 
foi o secretário de Meio Ambiente, 
Chiquinho de Assis, que acredita ser 
necessário apostar no diálogo como 
forma de encontrar novos caminhos 
para solucionar a questão. “Hoje pela 
manhã pudemos ouvir os moradores 
da comunidade do Pereira, e agora 
à tarde, a Vale. Por meio do diálogo 
buscamos estabelecer uma aproxi-
mação institucional. Isso é muito im-
portante. Sabemos que dependemos 
da mineração e da manutenção dos 
postos de trabalho. No entanto, tam-
bém é necessária a preservação do 
patrimônio natural, cultural e huma-
no existente neste distrito”, destacou.

Depois de ouvir atentamente os 
questionamentos apresentados du-
rante o encontro, os representantes 
da Vale se comprometeram a realizar 
um estudo técnico para apurar a situa-
ção de risco envolvendo as moradias, 
com o objetivo de tranquilizar as fa-
mílias. Ainda de acordo com repre-
sentantes da empresa, alguns projetos 
sociais direcionados à saúde, à educa-
ção e ao lazer estão sendo desenvol-
vidos e posteriormente serão execu-
tados pela Vale em Antônio Pereira.

Participaram da reunião o prefei-
to Angelo Oswaldo e a Vice Regina 
Braga. Os secretários Chiquinho de 
Assis (Meio Ambiente), Zaqueu As-
toni (Casa Civil), Felipe Guerra (Go-
verno),  Juscelino Gonçalves (Defesa 
Social),  Edvaldo Rocha (Assistência 
Social) e a Superintendente de Habi-
tação, Sandra Fosque.  Além dos re-
presentantes da Vale, Daniel Argente 
(coordenador de Relações Institucio-
nais Corredor Sudeste), Izabel Aze-
vedo (analista de Relações Institu-
cionais Complexo Mariana) e Thaís 
Oliveira (gerente geral de Relações 
Institucionais de MG).

Neno Vianna

Comarca de Ouro Preto MG, Edital de Citação, prazo de 20 (vinte) dias. Drª Ana Paula Lobo Pereira de Freitas, MM Juíza de Direito da 2ª Vara 
Cível da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, em pleno exercício do seu cargo, na forma da Lei etc. Faz Saber, a todos quantos o presente 
edital, virem ou dele conhecimento tiverem, expedido dos autos nº 5002884-88-2019.8.13.0461. Processo Judicial Eletrônico, da ação de Usucapião, 
proposta por Carlos Alberto de Araújo, brasileiro, solteiro, empresário, portador da identidade nº MG-3.825.288, da Polícia Civil do Estado de Minas 
Gerais, inscrito no CPF sob o nº 688.700.786-04 (doc. 01), residente e domiciliado na Rua Januária nº 449, casa, Bairro Floresta, Belo Horizonte, Minas 
Gerais, CEP 31110-060, do imóvel localizado no distrito de Lavras Novas, Município de Ouro Preto: um Lote de terreno, cuja área é de 206,44 m² e perí-
metro 58,592 m, situado no limite com Cristina Aparecida Sales de Moraes, deixe, segue com distância de 5,68 m, confrontando neste trecho com Cristina 
Aparecida Sales de Moraes, deixe segue com distância de 13,33 m, confrontando neste trecho com a Rua de Acesso (Rua dos Artesãos), deste, segue com 
distância de 14,95m, confrontando neste trecho com Claudio Alberto Rodrigues, deste, segue com distância de 6,81m, confrontando neste trecho com Ga-
briel R. de Carvalho, deste, segue com distância de11,85m, confrontando neste trecho com Gabriel R. de Carvalho, deste, segue com distância de 3,71m, 
confrontando neste trecho com Cristina Aparecida Sales de Moraes: ponto inicial da descrição deste perímetro, conforme memorial descritivo e levanta-
mento planialtimétrico georreferenciado. Inicia-se a descrição deste perímetro no vértice VI, de coordenadas N 7.734.887,916m e E 654.994,542m, situa-
do no limite com imóvel de Srª Cristina Aparecida Sales de Moraes, deste, segue com azimute de 168°36’57” e distância de 16,61m, confrontando neste 
trecho com a Rua Beco dos Artesãos até o vértice V2 de coordenadas N 7.734.871,630m e E 654.997,821m, deste, segue com azimute de 252°22’02” e 
distância de 12,36m, confrontando neste trecho com o imóvel de Sr. Antônio Alvarenga Lajes, até o vértice V3 de coordenadas N 7.734.867,886m e E 
654.986042m; deste segue com azimute de 352°34’15” e distância de 17,89m, confrontando neste trecho com o imóvel de Gabriel R. de Carvalho até 
o vértice V4 de coordenadas N 7.734.885,626m e E 654.983,729m; deste segue com azimute de 78°02’22” e distância de 11,05m, confrontando neste 
trecho com o imóvel da Srª Cristina Aparecida Sales de Moraes, até o vértice V1 de coordenadas N 7.734.887,916m e E 654.994,542m, ponto inicial da 
descrição deste perímetro. Todas  as coordenadas aqui descritas estão georreferenciadas ao Sistema Brasileiro, e, encontram-se representadas no sistema 
UTM, referenciadas ao Meridiano Central 45°00, fuso 23, WGr, tendo como datum SIRGAS 2000. Todos os azimutes e distâncias, área  e perímetro 
foram calculadas no plano de projeção UTM. Tudo conforme memorial descritivo de ID 103668969 e planta planimétrica de ID 103668976. E, por este 
edital Cita todos os que se encontram em lugar incerto e não sabido, bem como os eventuais interessados, para, querendo , vir contestar a presente ação, 
no prazo legal de 15 (quinze) dias, sob, pena de não o fazendo , presumirem-se aceitos como verdadeiros, os fatos alegados na inicial (art. 344 do CPC). 
E, para que ninguém alegue ignorância, mandou a MM Juíza de Direito Ana Paula Lobo Pereira de Freitas, expedir o presente edital que será publicado 
no “Diário do Judiciário” e afixado em local de costume deste Fórum. Dado e passado nesta cidade e Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais 
aos 12 de novembro de 2020. Eu, Maria Cristina de Araújo Fernandes, Escrivã Judicial subscrevi. Ana Paula Lobo Pereira de Freitas – Juíza de Direito.
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Saae constrói rede de esgoto 
na rua Belo Horizonte

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Cinquentenário: Quem está comemorando os 
50 anos de dedicação a arte da música sacra é o 
coro Vozes da Juventude, criação do saudosos 
Flávio Antônio de Lima e Silva em 16-01-1971. 

O Coro é composto de personalidades dedicadas e comprometidas 
com a filosofia grupal e durante as missas dá um brilho especial às 
celebrações. Vozes da Juventude, nossa admiração e reconhecimento
Hematita: O casal Wilma e Reinaldo Rocha comemoram este mês 
28 anos de feliz matrimônio, recebendo mensagens de carinho e ad-
miração de amigos e familiares. Um casal que comemora as bodas 
de Hematita sob os aplausos de nossa sociedade. Parabéns!
Comunicação: O Informativo da Associação Comunitária de São 
Gonçalo do Bação, editado sob o comando de Marcelo Mazala e 
colaboradores tem sido a voz da comunidade daquele charmoso dis-
trito. Ele enfoca detalhes das riquezas naturais, arte, cultura, turismo 
e utilidade pública. Feliz a comunidade que conta com um informa-
tivo independente e focado nos interesses de sua gente. Parabéns!
Charles Chaplin: Ele morreu aos 88 anos e nos deixou uma impor-
tante lição de vida: 1: Nada é eterno neste mundo, nem mesmo nos-
sos problemas. 2: Gosto de andar na chuva, para que ninguém veja 
minhas lágrimas. 3: O dia mais desperdiçado da vida é o dia em que 
não rimos. 4: Os seis melhores médicos do mundo - 1. Sol, 2. Des-
canso, 3. Exercício, 4. Dieta, 5. Autoestima, 6. Amigos. Se você vir 
a lua, verá a beleza de Deus. Se você vir o sol, verá o poder de Deus. 
Se você se olhar no espelho, verá a melhor criação de Deus. Então, 
acredite. Somos todos turistas, Deus é o nosso agente de viagens que 
já definiu os nossos roteiros, reservas e destinos. A vida é apenas uma 
jornada! Viva o presente!
Por onde anda? Gustavo Matos, destacado empreendedor e pro-
prietário da loja Ita Chaves que é destaque no Bairro Praia. Gustavo, 
com sua liderança e capacidade de fazer amigos, é gente de expres-
são na região dos Inconfidentes.
Para refletir: Dê a quem você ama: Asas para voar, raízes para 
voltar e motivos para Ficar. (Dalai Lama)

Ano de 1997: O Verea-
dor Ricardo Francisco 
criou um projeto de-
terminando o Festival 
do Pastel de Angu em 
Itabirito. O Prefeito da 
época, Manoel da Mota, 
acolheu de imediato e 
a partir dessa época 
foi só sucesso, tendo 
tido o reconhecimento 
nacional como evento 
gastronômico. Nas fotos 
a primeira Rainha da 
Festa: A linda garotinha 
Bruna Fogaça receben-
do a faixa de rainha do 
pastel de Angu. 

Arquivo Ivacy Simões

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Extrato do Contrato de Fornecimento 
de Combustível. Referência: Processo 
Licitatório nº132/2020, na modalidade 
Pregão Presencial nº097/2020, S.R.P. 
037/2020 Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito-MG. 
Empresa Contratada: V&G Comercio 
de Combustíveis e Lubrificantes Ltda. 
Objeto: Registro de preços para futura e 
eventual aquisição de combustíveis para o 
abastecimento de toda frota de veículos, e 
outros equipamentos especiais que servem 
ao SAAE de Itabirito – MG, conforme es-
pecificações do anexo I, Conforme edital, 
Valor Total deste Contrato: R$261.853,00 
(Duzentos e sessenta e um mil oitocentos 
e cinquenta e três reais), Forma de paga-
mento: conforme edital. Vigência: Até 
31/12/2021. Dotação Orçamentária: 17 
512 1711 4030 3390 30 01 – Administra-
ção, 17 512 1701 4001 3390 30 01 – Sist. 
de Água , 17 512 1701 4001 3390 30 01 – 
DI BR 040- UTA, 17 512 1702 4002 3390 
30 01 – Sistema de Esgoto, 17 511 1712 
4031 3390 30 01 – Distrito, 17 512 1704 
4004 3390 30 01 – Drenagem, 17 512  
1701 4001 3390 30 03. Data da assinatura 
do contrato: 04/01/2021. Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
1º Termo Aditivo dos Contratos de For-
necimento de Uniforme Feminino. Refe-
rência: Processo Licitatório nº076/2020, 
na modalidade Pregão Presencial nº052/ 
2020, S.R.P. 020/2020 Contratante: Ser-
viço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito-MG. Empresas Contratadas: 
M Uniformes Indústria e Comércio Ei-
reli – ME, Comercial C&C Eireli ME e 
Versátil Uniforme Ltda. – ME. Objeto: 
Fornecimento, por parte da Contratada, de 
uniformes feminino que serão utilizados 
pelas servidoras do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito/MG, 

conforme especificações do anexo I, Con-
forme edital, Valor Total Destes Contratos: 
Inalterados, Forma de pagamento: confor-
me edital. Vigência: Até 30/04/2021. Dota-
ção Orçamentária: Manut.  Serviços Admi-
nistrativos-17.122.1708.4012.33.90.30.00. 
Data da assinatura do ADITIVO: 30/12/ 
2020. Rogério Eduardo de Oliveira, Dire-
tor Presidente do SAAE.
1º Termo Aditivo do Contrato de Pres-
tação de Serviços de Elaboração de Pro-
jeto e Execução de Extensão de Rede de 
Elétrica. Referência: Processo Licitató-
rio nº071/2020, na modalidade Pregão 
Presencial nº049/2020, Contratante: Ser-
viço Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito-MG. Empresa Contratada: Sema 
Eletrificações Eireli, Objeto: contratação 
de empresa especializada para elaboração 
de projeto e execução de uma extensão de 
rede elétrica de distribuição rural trifásica 
para o Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito - MG, conforme espe-
cificações do anexo I, Conforme edital, 
Valor Total destes Contratos: Inalterados, 
Forma de pagamento: conforme edital. 
Vigência: Até 31/12/2021. Dotação Or-
çamentária: Operações e Manutenções 
em Abastecimento de Água nas Regiões 
Rurais 17 511 1705 3.005 44.90.51.03. 
Data da assinatura do Aditivo: 19/01/2020. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
PregãoPresencial - 001/2021 -S.R.P. 
001/ 2021 -Encontra-se aberto na sede do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito à Rua Rio Branco, nº 99 em 
Itabirito - MG, o Processo Licitatório 
n°011/2021, na Modalidade de Pregão 
Presencial nº 001/2021, S.R.P. 001/2021. 
Objeto: Registro de preços para futura e 
eventual contratação de empresa especia-
lizada para o fornecimento de produtos 
químicos e tanques de armazenamento 
a serem empregados no processo de Tra-
tamento da Água fornecida pelo SAAE - 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
do Município e Distrito de Itabirito-MG, 
de acordo com a Portaria de Consolidação 

do Ministério da Saúde nº 05/17, anexo 
XX e conforme especificações do anexo I, 
do edital, no dia 05/02/2021 às 09h00min, 
na sala de reuniões do SAAE, situado à 
Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, em Itabi-
rito - MG – CEP: 35.450-000  – Site www.
saaeita.mg.gov.br. E-mail: compras@saaei 
ta.mg.gov.br
Pregão Presencial – 002/2021- Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Proces-
so Licitatório n°012/2021, na Modalidade 
de Pregão Presencial nº002/2021. Objeto: 
Contratação de pessoa jurídica para presta-
ção de serviços em medicina do trabalho, 
de modo a elaborar, implantar e coordenar 
o Programa de Controle Médico de Saú-
de Ocupacional – PCMSO – NR 7, com 
realização de Consultas Médicas Admis-
sionais, Periódicas, Mudanças de Função, 
Demissionais, retorno ao trabalho e perí-
cias Médicas. Conforme especificações do 
anexo I deste edital, no dia 08/02/2021 às 
09h00min, na sala de reuniões do  SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  – 
Site www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br
Pregão Presencial – 003/2021 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Proces-
so Licitatório n°013/2021, na Modalidade 
de Pregão Presencial nº003/2021. Obje-
to: Contratação de empresa para realização 
de exames ambulatoriais de admissão, 
demissão, periódicos e mudança de cargo 
para os servidores do SAAE, observando 
as particularidades dos cargos e funções, 
bem como dos respectivos riscos descri-
tos no programa de controle médico de 
saúde ocupacional – PCMSO, conforme 
especificações do anexo I do edital, no dia 
09/02/2021 às 09h00min, na sala de reu-
niões do SAAE, situado à Rua Rio Branco, 
nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG – CEP: 
35.450-000  – Site www.saaeita.mg.gov.br. 
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br

Para corrigir um problema de 
lançamento indevido de esgoto 
em uma rede pluvial, na Rua Belo 
Horizonte, em frente à Nutrito, no 
Centro, equipes do Saae de Itabiri-
to realizaram de terça a sexta sex-
ta-feira (12 a 15/01) uma interven-
ção no local.

O chefe de Setor, Ivaci da Sil-
va, explicou que havia uma liga-
ção antiga, que lançava o esgoto 
de algumas residências de forma 
indevida na rede pluvial.

Como consequência, ao invés 
de estar sendo conduzido para a 
estação de tratamento, o esgoto es-
tava indo para o rio Itabirito.

“Fizemos todos os reparos ne-
cessários e instalamos 38 metros 
de tubo PVC 150 mm, redirecio-
nando os resíduos para o local ade-
quado na rede coletora de esgoto”, 
explicou.

Ivaci acrescentou que será ins-
talado também um bueiro no local 
e logo em seguida será realizada 
toda a recomposição asfáltica on-
de as obras foram realizadas.

Com Onda Vermelha, RGs no CAC 
Itabirito só em casos específicos

Por determinação da Polícia Civil, em respeito às 
regras da Onda Vermelha do Plano Minas Consciente 
(do Governo do Estado de Minas Gerais), o Centro de 
Atendimento ao Cidadão (CAC) de Itabirito só poderá 
confeccionar carteiras de identidade (RGs) em casos 
previstos na Portaria número 001, de janeiro de 2020.

Segundo essa Portaria, são considerados casos em 
que o indivíduo pode requerer seu RG:

1- Quando o cidadão precisa do documento para 
solicitar medicamento, consulta ou tratamento médico 
na rede pública ou privada de saúde.

2- Quando o interessado precisa cumprir exigências 
de relação de trabalho ou emprego.

3- Quando há a necessidade de realização de uma 
viagem nacional ou internacional, mediante comprovação documental de urgência.

4- Quando o cidadão precisa participar de certames, como concursos públicos e exames 
em geral (escolas, faculdades, universidades, Detran etc).

5- Quando a pessoa necessita se apresentar em órgãos públicos ou privados, mediante 
agendamento prévio ou em casos de processos em andamento (Tribunais de Justiça, Polícia 
Federal, Receita Federal, INSS, bancos etc.).

6- Quando o indivíduo estiver em vulnerabilidade social (idosos, acamados, deficientes, 
hospitalizados, pessoas em situação de rua etc.).

Os cidadãos que já se 
cadastraram via site da Polí-
cia Civil devem aguardar a 
data do reagendamento, que 
será comunicada por telefo-
ne pelas servidoras do CAC.
Lembrando que a situação 
só será normalizada depois 
que houver a mudança de 
Onda na Região Centro de 
Minas (em que Itabirito está 
inserido). Ainda por causa 
da Onda Vermelha, não es-

tão sendo feitos 
agendamentos 
por meio do 
site. Os “casos 
emergenciais” 
citados nesta 
matéria são 
para pedidos 
exclusivamente 
pelo telefone, 
ou seja, o cida-
dão tem de ligar 
para (31) 3561- 
1599 (Câmara 
de Itabirito) 
- somente nas 
segundas-feiras, 
a partir das 12h.
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Equipes da Secretaria de Defesa Social realizam 
fiscalização efetiva nos comércios de Mariana

A Guarda Civil Municipal de Mariana, juntamente com 
a equipe de Fiscalização e Posturas, vêm trabalhando ar-
duamente para fiscalizar e orientar todos os comerciantes de 
Mariana sobre as novas regras vigentes no município, que se 
encontra na onda vermelha do programa Minas Consciente.

Na última semana, supermercados, bares, restaurantes, lan-
chonetes, padarias de todos os bairros da cidade receberam a 
visita dos agentes, que informaram sobre as medidas que devem 
ser tomadas para que não haja a disseminação do vírus. Além 
disso, na última quarta-feira (13) 24 estabelecimentos comer-

ciais foram visitados pela equipe e orientados sobre as regras 
que devem ser obedecidas de acordo com o decreto nº 10.368, 
publicado em 11 de janeiro de 2021. Conforme depoimentos 
de agentes que trabalham na fiscalização, após a implantação 
do decreto, algumas pessoas insistem em permanecer utilizando 
o espaço da Praça Gomes Freire (Jardim), mesmo com ações 
de combate de aglomerações e prevenção desenvolvidas pela 
Guarda Civil Municipal. Depois da implantação da Base Móvel 
da GCM, os trabalhos realizados pela equipe vêm sendo efeti-
vados de maneira bem mais eficiente.

SAAE realiza recomendações para o tempo quente
É muito frequente, com a temperatura alta, aumentar o con-

sumo de água nesse período de verão. Com isso o desperdício 
é considerável. O Serviço Autônomo de Água e Esgoto (SAAE) 
de Mariana decidiu intensificar o serviço de fiscalização e orien-
tação aos munícipes, a partir deste final de semana, ao lado das 
medidas técnicas e operacionais para manter o abastecimento 
regularizado conforme com a Resolução Nº022 de 20 de dezem-
bro de 2019 do Consórcio Intermunicipal de Saneamento Básico 
da Zona da Mata de Minas Gerais (CISAB).

De acordo com o sistema de trabalho a ser empregado, se-
guindo orientações do CISAB e de acordo o analista de comu-
nicação do SAAE Roberto Verona, as situações de desperdício 
possíveis de serem flagradas pelas equipes são principalmente 
lavagem de carros, garagens e calçadas com mangueira. “Num 
primeiro momento os agentes da autarquia conversarão com o 
cidadão e explicarão a necessidade de colaboração, além de en-
tregar uma notificação que terá caráter de orientação. Se houver 
a reincidência o SAAE tomará medidas administrativas de sus-
pender o fornecimento para a unidade geradora do desperdício”, 
enfatiza o jornalista Roberto Verona.

Confira abaixo 10 dicas simples de como economizar:
1- Tome banhos mais rápidos. Cada minuto a menos no chu-

veiro pode evitar o desperdício de 23 litros de água, dependendo 
do chuveiro.

2- Se você tem uma torneira pingando, conserte-a logo o 
desperdício de água pode chegar a 2.000 litros por mês. Não 
tente apertar mais a torneira, pois isto desgastará a arruela e 
agravará o vazamento.

3- Sempre que abrir uma torneira e esperar a água ficar 

quente, guarde a água fria numa jarra ou balde e use-a para re-
gar as plantas, encher o bule ou qualquer outra finalidade. Você 
pode economizar água (cerca de 4 L) a cada vez que fizer isso

4- Feche a torneira quando estiver escovando os dentes ou 
se barbeando. Uma torneira aberta pode desperdiçar até 15 litros 
por minuto.

5- Se tiver a opção, use a meia-descarga no banheiro, sem-
pre que for apropriado. Você pode economizar água (cerca de 8 
litros) por descarga.

6- Só use a máquina de lavar na capacidade total. A redução 
do número de lavagens pode economizar grande quantidade de 
água – modelos com abertura superior chegam a usar 240 litros 
por lavagem.

7- Não use o lava-louças com poucas peças. Cada ciclo de 
lavagem evitado representa uma economia de até 50 litros.

8- Ao lavar a louça manualmente, enxágue os pratos na pia 
cheia de água em vez de utilizar a torneira. Você pode economi-
zar até 15 litros por minuto.

9- Lave frutas e verduras em uma bacia com água ou na pia 
cheia até a metade em vez de utilizar a torneira. Isso pode reduzir 
o consumo de água em mais de 30 litros a cada vez.

10- Ao lavar o carro, use balde e esponja no lugar da man-
gueira. Se utilizar apenas seis baldes, a economia chegará a 150 
litros por lavagem.

Para receber as denúncias de comportamentos que carac-
terizem desperdício de água, a autarquia coloca à disposição da 
população, que não precisam se identificar, os seguintes canais 
de comunicação: e-mail comunicacao@saaemariana.mg.gov.
br o WhatsApp 3557-9300, 155 (Ligação gratuita) e APP.

Cidade realiza reformas em estradas de acesso aos distritos
Nesta semana, a Prefeitura 

de Mariana, junto à Secretaria de 
Transporte e Estradas Vicinais, 
deu início a um cronograma exten-
so de obras que têm como intuito 
facilitar e elevar a qualidade do 
trânsito dos acessos aos distritos.

Na quarta-feira (13), foi finali-
zada a primeira obra deste projeto: 
a estrada que dá acesso à Barro 
Branco, partindo de Cachoeira do 
Brumado, que já passou pelo pro-
cesso de cascalhamento e já se en-
contra pronta. Além disso, foi da-
do início às revitalizações da estra-
da de Barro Branco à Magalhães. 

A obra, que deve ser finalizada em 
aproximadamente 10 dias, con-
templa 12km do trecho. Foram 
iniciadas também as preparações 
para que a estrada de Águas Claras 
passe por melhorias. As reformas 
nessa estrada iniciam na próxima 
semana, e cobre mais de 60km de 
estrada por diversos subdistritos.

De acordo com o planejamen-
to criado pela secretaria, todos os 
distritos e subdistritos da região 
devem passar por manutenções si-
milares. “Queremos levar conforto 
e segurança para toda a população. 
As fortes chuvas do início do ano 

prejudicam muito quem mora nes-
sas comunidades e é nosso objetivo 
resolver este problema o mais rápi-
do que pudermos”, afirmou o pre-
feito em exercício, Juliano Duarte.

 O secretário da pasta, Fabia-
no Xavier, completou que este 
trabalho vai dar condições de ir e 
vir para os usuários da estrada e as 
comunidades locais. “Devido às 
chuvas, que estragam demais as 
estradas, causando muitos buracos 
e desnivelamentos, é muito impor-
tante que seja feito esse processo 
de melhorias nos acessos dos nos-
sos distritos”, finalizou.

Prefeitura acompanhará reparos dos estragos 
causado por empresa nas vias de acesso de Pombal

No final da tarde de ontem, 14, 
o prefeito interino, Juliano Duarte, 
participou de uma reunião com a 
comunidade de Pombal atendendo 
a um pedido da população. O foco 
era a exposição de alguns proble-
mas, como degradação das vias 
e também medidas de segurança 
solicitadas pelos moradores. O 
prefeito se comprometeu a inter-
mediar todas as ações, acompa-
nhar e cobrar da empresa todas as 
providências que serão realizadas.

A presidente da associação da 
comunidade, Irma de Souza, deu 
início a reunião pontuando me-
didas como: reparação das vias, 
controle de velocidade, horário de 
trabalho dos caminhões e também 
projetos de compensação para 
o subdistrito. De acordo com os 
moradores, as estradas de acesso 

foram danificadas, há um receio 
de possíveis acidentes devido à 
alta velocidade dos motoristas. 
Cobraram também que sejam 
apresentados mais projetos para a 
comunidade.

Representante da VGX Trans-

portes, Comercio e Serviços Ltda, 
Fernando Henrique concordou 
com as medidas e afirmou que 
tomará providências. Um proto-
colo de ação e reparação, será en-
viado à prefeitura dentro de cinco 
dias e, assim que aprovados, os 

reparos serão iniciados. Sobre os 
demais apontamentos, Fernando 
se comprometeu advertir os mo-
toristas e repassar um cronograma 
de horários de deslocamento dos 
caminhões aos moradores. Ainda 
de acordo com o representante, já 

acontece um levantamento de ver-
ba para a implantação de um sala 
de informática na comunidade.

Juliano Duarte foi enfático em 
suas colocações em afirmar que a 
empresa é importante para o mu-
nicípio, mas que estes impactos 
tem que ser tratados com reponsa-
bilidade. Propôs a auxiliar no que 
competir ao poder público, como 
a aprovação do plano de ação da 
empresa, adequação da sinaliza-
ção, pelo local ser municipaliza-
do, como também acompanhar 
e orientar os serviços. “Demos o 
prazo e vamos aguardar o plano 
de ação. A mineradora não pode 
se furtar dos problemas sociais 
causados em uma comunidade. 
Vamos dar o suporte que compete 
ao município e fazer todo o acom-
panhamento necessário.”

Raissa AlvarengaRaissa Alvarenga
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O BERRO DO 
BODE ZÉ

Ainda que possam não concordar e muitos protestem, as ro-
dovias são para automóveis e, mesmo as ruas, com certas limita-
ções, são a eles destinadas, para que encurtem distâncias entre 
pessoas, no desenvolvimento de suas atividades, na realização de 
seus afazeres. Cabe às pessoas, na condição de pedestres, um 
espaço às margens das vias (ruas e rodovias) para que, livremen-
te, circulem com segurança. Para cruzar pistas de tráfego, quando 
não há faixa de segurança, vale o bom senso, atravessando quan-
do não se vê veículo, em trânsito, em larga faixa ao redor; havendo 
faixa de segurança, semáforo, passarela ou passagem subterrâ-
nea, o pedestre está obrigado a fazer o uso do recurso disponível, 
para sua segurança e tranquilidade dos demais. Nesta região, a 
Rodovia dos Inconfidentes não oferece nenhum desses recursos, 
mas tem vários redutores de velocidade, vulgarmente conhecidos 
como “quebra-molas”, que podem e devem ser usados como fai-
xa de segurança por pedestres. Infelizmente, isso não é conside-
rado por muitos, que continuam a forçar parada de veículos, em 
locais impróprios, por que não querem andar mais alguns passos 
e utilizar o “quebra-molas”, nos quais condutores já são forçados a 
quase uma parada, quando nada atravessa à sua frente. E ainda 
há a afirmação ignorante de que “quebra-molas não é faixa para 
pedestres”. Ó zé mané, todo mundo sabe disso! Cabeça também 
não foi feita para cultivar cabelo e criar piolho, mas você, talvez a 
use, com menos propriedade! Mais atropelamentos não há, porque 
condutores se mostram mais atentos e cautelosos; a contínua im-
prudência de pedestres no cruzamento da rodovia sugere muitos 
atropelamentos e outros acidentes graves. Infelizmente, o brasilei-
ro é indisciplinado e não preparado para se comportar em espaço 
público. Entre os muitos flagrantes diários desse gênero, na área 
da estação rodoviária local, destaca-se o de uma mulher com bebê 
no colo, que escapou de ser atropelada por um veículo, em dia re-
cente. Se consumado o acidente, este teria tido como causa duas 
infrações: travessia da pedestre em local impróprio, longe da faixa 
da faixa de pedestres (quase não usada) e saída do veículo, em 
direção à rodovia, pela contramão.

Se a cabeça não pensa, Se a cabeça não pensa, 
o corpo padeceo corpo padece

Moradores da Rua Adelino Fernandes, em Itabirito, reclamam das condições de manutenção da via. 
Segundo informam, além de buracos que não recebem solução, o serviço de capina e poda também 

está em falta. “Precisamos de ir até a escola Laura Queiroz para buscar as cestas básicas. E desde o início 
da pandemia a via não recebe assistência. Convivemos com o risco de animais peçonhentos”. Os mora-
dores da rua ainda afirmam que a Secretaria de Obras não teria prestado assistência, pois a via estaria em 
área particular. “O uso da via é coletivo, todos fazem usufruto. Precisamos dessa assistência”, informam.

Câmara de Ouro Preto debate em prol dos direitos da mulher
Na 5ª Reunião Ordinária de 

2021, que aconteceu nesta terça-
-feira (19) os vereadores da Câma-
ra Municipal de Ouro Preto discu-
tiram e aprovaram o Requerimento 
Nº25/2021, de autoria da vereadora 
Lilian França (PDT). A solicitação 
é que seja realizada uma Audiên-
cia Pública para tratar sobre a im-
plementação e funcionamento da 
Delegacia da Mulher no município.

Segundo a vereadora, os fun-
cionários específicos no atendi-
mento à mulher estão sobrecarre-
gados e profissionais como psicólo-
gos e assistentes sociais são neces-
sários. Lilian França acrescentou 
que “o número de mulheres vítimas 
de violência aumentou no período 
da pandemia e como representante 
das mulheres no Poder Legislativo, 
esta é uma das minhas primeiras 
pautas.”, afirmou.

De acordo com o Presidente da 

Câmara, o vereador Luiz do Morro 
(PL), “há uma grande preocupação 
sobre esse tema e a Casa Legislativa 
estará pronta para contribuir.”, disse. 

COVID-19- Além disso, ma-
térias relacionadas a pandemia da 
Covid-19 também foram analisa-
das e aprovadas, entre elas solicita-

ções de informação sobre insumos 
utilizados no tratamento da doença, 
repasses de recursos destinados ao 
combate da pandemia no municí-
pio e o requerimento que solicita 
a presença do Secretário de Saúde, 
Tuian Cerqueira, na Câmara, para 
que preste esclarecimentos. 


